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Zusammenfassung

        
Bei einer 37jährigen Patientin mit einem Morbus Osler wurden zwei große pulmonale arteriovenöse Fisteln mit Hilfe von Gianturco-Drahtspiralen perkutan transfemoral verschlossen. Der in zwei Sitzungen durchgeführte Eingriff verlief ohne Komplikationen und erfolgreich. Die Patientin ist beschwerdefrei. Die selektive Embolisation von pulmonalen arteriovenösen Fisteln ermöglicht einen gezielten Gefäßverschluß unter weitgehender Schonung des übrigen Lungenparenchyms und ist daher die Behandlungsmethode der Wahl.


      
        
Abstract

        
Two large pulmonary arteriovenous fistulas were occluded percutaneously transfemorally in a 37-year-old female patient with Osler's disease by use of Gianturco wire spirals. The successful procedure was performed in two sessions and without complications, the patient is free of complaints. Selective embolisation of pulmonary arteriovenous fistulas permits directed vascular occlusion and at the same time lack of serious damage of the lung parenchyma; it can thus be considered treatment of choice.
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